
Verkehrsausschuss am 2. Oktober 2024 
TOP 10: Stellungnahme Frank Buß - Maßnahmen zur Qualitätsver-
besserung auf der Teckbahn 
 
Der weitere Ausbau des ÖPNV und ein gutes, zuverlässiges Angebot im 
südöstlichen Landkreis Esslingen sind uns Freien Wählern wichtig. Der 
Bericht gibt einen umfassenden Einblick auf die aktuelle Situation, dafür 
herzlichen Dank. 
 
In den letzten Jahren wurden zahlreiche Investitionen getätigt. Diese 
müssen sich mit zuverlässigen Fahrangeboten für zahlreiche Fahrgäste 
rentieren. Weitere Investitionen stehen auf der Agenda. Wir unterstützen 
die genannten Vorhaben in Kirchheim, Owen und Brucken sowie die 
Elektrifizierung der Teckbahn. Beim Bahnübergang in Kirchheim stellt 
sich die Frage, wie sich die aktuelle Diskussion über ETCS auf den Zeit-
plan auswirkt. 
 
Diese Projekte sind auch wichtig, um die Betriebssicherheit im Zusam-
menhang mit der S-Bahn-Verlängerung nach Weilheim so sicherzustel-
len, dass das Flügeln in Kirchheim dann fahrplantechnisch funktioniert. 
Dies muss sichergestellt sein. 
 
Mittlerweile ist es eine Binsenweisheit, dass die Zuverlässigkeit des 
ÖPNVs stark unter dem Arbeitskräftemangel in Deutschland leidet. Es 
gibt zu wenig Lokführer und zu wenig Busfahrer. Umso wichtiger ist es, 
dass wir das Thema autonomes Fahren nicht aus den Augen verlieren. 
Die Personalprobleme der DB sind bekannt und die Abwägung S-Bahn-
/Teckbahnbetrieb ist schwierig. Der Übergang auf die WEG als erfahre-
nen Betreiber von Nebenbahnen ist zielführend und ist mit unserer Hoff-
nung verbunden, dass der Fahrplan endlich wieder zuverlässig bedient 
und verlorenes Vertrauen der Kunden zurückgewonnen wird. 
 
Der Ersatzverkehr darf nicht zum Regelangebot werden! 
 
Ausdrücklich unterstützen wir das Ziel eines Halbstundentaktes auf der 
Teckbahn. 
 
In der Drucksache wird auf Gespräche der Geschäftsstelle mit den Kom-
munen verwiesen. Sind diese Gespräche schon terminiert? Beziehen 
sich die Gespräche nur auf die Stufe 1  
oder auch auf die Stufen 2 und 3? 
 



Die Regionalverwaltung wird gebeten, am Thema dranzubleiben und 
den Ausschuss auf dem Laufenden zu halten. 


